
   
            Centre Ville / Montsouris                              

CONSEIL DE QUARTIER  

Centre Ville / Montsouris  

Réunion du lundi 13 janvier 2023  

 
Etaient présents :  

Nicolas CAUZAC - Julie CHATELET SIGUINEAU - Chantal CLEMENT – Mireille CUNIER 

Lauréline DAMERON Benoît DOMBRET – M. et Mme EUZET - Katia GONZALES -  Christine 

GRENET – Norbert GUYOT – Isabelle et Michel KLEPAL - Abdelnasser GUEHAF TEMAN – 

Lydia et Carlos LOPES  – Gérard LE STANG Gérard -MANISSIER – Gérard MARTIN – Wilma 

MEZZAROBBA – Anita et Dominique MILLIEN - Eugène NOUVEL - Dimnia PACIOS – 

Daniel PONTINHA - Isabelle RIOU – Véronique RIOU – Ludovic ROUSSEL – Alexandra et 

Stéphane SEGOUIN Janine STADLER –  

 

 

Evelyne BEAUDICHON – Camille VAUR - Ermeline ALFIER   

 

Invité : Jacques TANGUY, Conseiller communautaire GPSEO, délégué au groupe de 

travail à la voirie et à la vie quotidienne et Conseiller Municipal délégué à la collecte, au 

tri et à la valorisation des déchets 

 

 

Absents excusés :  

Marc HONORE - Thierry ROBIN – François DAZELLE - 

 

 
Ouverture de la séance : 

 

Avant d’ouvrir la séance, Evelyne BEAUDICHON, salue les participants et constate avec 

plaisir la présence de quelques nouveaux Achérois.  

Elle invite les nouveaux à bien compléter la feuille d’émargement avec leurs adresses mail 

de manière à ce que nous puissions leur faire parvenir les CR mais également d’autres 

informations que nous souhaiterions partager. 

 

- Les Olympiades culturelles : point d’avancement de la thématique.  

 

Bref rappel du principe de cette thématique, à savoir, recueillir, via des interviewes, les 

bons souvenirs de nos aînés achérois domiciliés en ville, au foyer Pompidou ou à la 

Maison intergénérationnelle, mettre en scène ces pépites de vie les plus significatives et 

pour finir, une restitution devant un jury qui désignera la meilleure équipe à  l’occasion 

d’un moment festif. L’équipe gagnante sera bien évidemment récompensée.  



   
 

Les sujets historiques ne manquent pas sur la ville : 

 

 L’industrie automobile avec l’usine Simca  

 La vie du rail,  

 Le Maraîchage,   

 Le charme des anciens Commerces, ils sont nombreux, nous les avons déjà identifiés, 

 L’Ecole et son évolution 

 Les voyages, les loisirs, le sport….. 

 

Avant de passer au point suivant, Evelyne a souhaité vous présenter Kawtar, notre jeune 

Elue au Conseil Municipal des Jeunes, très investie par ce qui se passe dans notre ville. 

Elle viendra renforcer l’équipe du Centre Ville dans cette démarche intergénérationnelle.  

Si l’envie d’y participer vous tente, n’hésitez pas à vous faire connaître auprès de 

ermeline.alfier@hotmail.fr.  

 

Nous poursuivrons nos Olympiades avec la thématique sportive dédiée aux non licenciés. 

Là encore, les jeunes non licenciés seront associés à ce projet et concernés pour se 

mesurer dans les différents sports : foot, pétanque, tir à l’arc… mais nous aurons 

l’occasion d’y revenir lors d’une prochaine réunion. 

 

La parole est donnée à Jacques TANGUY. 

 

- Information sur les nouvelles mesures du tri sélectif.  

 

VALOSEINE, syndicat intercommunal dont dépend notre communauté urbaine GPS&O et 

donc Achères, a pour Président François Dazelle, 1er adjoint, Conseiller Communautaire, 

Président de VALOSEINE. 

 

VALOSEINE comprend 2 unités de traitement :  

  AZALYS, Usine de valorisation énergétique pour les ordures ménagères et 

  CYRENE, Unité de traitement du tri dont l’ensemble du personnel en ré-insertion est 

issu de Pôle Emploi. 

 

Pour faciliter le tri des déchets ménagers et valoriser les recyclables, une simplification 

intervient sur tout le territoire français et donc sur l’ensemble des communes gérées par 

GPSEO afin de nous inciter à un tri systématique.  

 

A partir du 1er Janvier 2023, les consignes du tri évoluent : 

100% des emballages se trient : Tous les emballages en papier, carton, plastique et métal, 

tous les papiers, briques alimentaires, sachets, films, barquettes, tubes, pots, boîtes, 

gobelets, bouchons, capsules et couvercles seront à déposer dans la poubelle de 

recyclage (couvercle jaune ou bleu selon les lieux). 



   
Ils seront à déposer vrac, entièrement vides et non lavés.  

 

Cette présentation suscite de nombreuses questions auxquelles M. TANGUY apporte  

toutes les réponses :  

 le verre : pots bouteilles et bocaux seront toujours déposés dans les poubelles et 

containers dédiés au verre (couvercle vert). 

 la vaisselle cassée ira dans les déchets  ménagers comme par le passé. 

 les  pots de yaourt en verre ne sont pas recyclables, ils iront dans les déchets 

ménagers. 

 les grands cartons seront de préférence pliés avant d’aller dans la poubelle de 

recyclage. 

 Les encombrants déposés dans la rue seront broyés.  

 les petits emballages en polystyrène iront dans le recyclage, sauf les gros emballages 

de téléviseurs ou autres appareils ménagers qui seront à déposer à la déchèterie.  

 

A propos de la déchèterie, le nombre de passages n’est pas limité, il existe même la 

possibilité de faire une demande de dépôt exceptionnel. Notez qu’elle est désormais 

ouverte du mardi après-midi au  dimanche matin fermée le dimanche après-midi, lundi 

et mardi matin). Pour autant, il a été prévu une harmonisation de l’accueil des 

déchèteries alentours afin d’accueillir au mieux les usagers.  Un programme de 

rénovation est également prévu.  

La carte d’accès n’est plus nécessaire mais, à partir du 1er février, un justificatif de 

domicile est demandé.  

Remarque : A proximité de la déchèterie, une décharge à ciel ouvert continue de 

s’étendre, que compte faire la Mairie ? GSM qui en a la gestion recherche une solution 

qui, comme vous le proposer, pourrait être celle d’élargir  les plages horaires d’ouverture 

de la déchèterie. 

 

Ne pourrait-on pas ouvrir une ressourcerie ? un projet est en cours, nous vous en 

reparlerons au moment venu. 

 

Les containers vont-ils être changés ? Le changement de containers n’est pas 

systématique, il est effectué en cas de casse seulement. Vous pouvez par contre 

demander si nécessaire un container pour végétaux, ou bien un réceptacle mieux adapté 

à vos besoins, plus grand ou plus petit.  

 

A propos des remarques sur la diminution du rythme des collectes, une réflexion est 

actuellement menée sur la fréquence des ramassages. 

 

Le calendrier des collectes 2023 est disponible sur l’application de la ville ou à l’accueil de 

la Mairie et à l’Espace Familles. 

 



   
Compostage : En 2024, pour réduire encore plus vos déchets organiques, vous pourrez 

pratiquer le compostage de vos déchets organiques à moindre frais. Nous vous tiendrons 

informés. 

 

Une large campagne de communication a été faite sur l’évolution du tri mais vous 

pouvez retrouver toutes ces informations sur l’application Achères et Vous ou sur le site 

de GPSEO : http://gps&o.fr/vivre-et-habiter/gerer-mes-dechets/mes-jours-de-collecte-

en-2023  

Ou sur CITEO en savoir + WWWconsignesDeTri.fr  

 

Une visite de l’usine ASALYS est organisée mardi 14 mars à partir de 9 h. Si vous êtes 

intéressés, merci de vous inscrire auprès de ermeline.alfier@hotmail.fr.  

 

D’autres visites auront lieu dans les mois à venir, certaines seront dédiées aux plus jeunes 

avec un programme pédagogique. 

 

Nous remercions Jacques Tanguy pour sa présentation et ses explications. 

 

- Point sur les travaux. 

  

Rues des Sources : Vous nous avez fait part lors de la réunion d’octobre de votre 

inquiétude sur la vitesse excessive de circulation des véhicules dans la rue des Sources.  

Cette demande a bien été entendue, nous nous sommes rendus sur place ainsi que les 

services compétents afin d’en étudier les remarques et l’idée de passer au stationnement 

matérialisé, délimité avec des potelets en plastique phosphorescents, nous parait être un 

aménagement permettant de réduire la vitesse puisque la chaussée serait de ce fait 

rétrécie.  

Nous pourrions dans un  premier temps tester un agencement provisoire et attendre  les 

retours. 

 

En tout état de cause, une réunion sur ce sujet est planifiée le 13 mars prochain avec la 

CU pour déceler toutes les hypothèses. Nous vous tiendrons informés bien évidemment. 

 

Plusieurs idées sont suggérées par les riverains présents :  

- fermer le virage de la rue des Sources ou bien mettre des barrières ce qui nous 

semble inesthétique,  

- passer au sens unique : idée non retenue car nous irions vers une augmentation de la 

vitesse,  

- mettre une séparation centrale  

 

 Toutes ces idées sont notées et seront étudiées lors de la réunion du 13 mars.   

 

mailto:ermeline.alfier@hotmail.fr


   
On nous a signalé un camion ventouse stationné sur la place 43 de la rue des sources : 

serait-il possible de « retirer »  la place au niveau du 43 / 45 de cette même rue ? nous 

transmettons aux services compétents.   

 

Le projet à l’étude d’un test « ville zone 30 » fera l’objet d’une présentation et d’un 

échange avec les habitants comme à Poissy. Il s’accompagnera de contrôles  pour faire 

en sorte que cela soit respecté.  

 

Il n’y a pas d’ambition de mettre des radars sur Achères.  

 

La vidéo verbalisation  sera effective début mars. Une communication de courtoisie d’un 

mois  est en cours.  
 

Stationnement difficile au croisement de la rue des Cottages et de la rue de Saint 

Germain : la reprise en peinture des bandes jaunes a été effectuée. 

 

Dossier SUEZ. Projet en stand by. 

 

Suez est revenue vers la Municipalité avec 2 propositions d’implantation : l’une à 

proximité du relais petite enfance, l’autre près du centre de loisirs Jacques Tati.  Pour des 

raisons évidentes ces 2 propositions ont été refusées et Suez priée de « revoir sa copie ». 

Il n’y a aujourd’hui aucun échange engagé entre Suez, la Municipalité et GPS&O avec la 

SNCF pour l’implantation de l’unité de traitement sur le site de Grand Cormier car 

l’identification des services compétents de la SNCF est très complexe et le bon 

interlocuteur reste à identifier. 

Comme nous nous y sommes engagés, nous vous tiendrons informés de toute avancée 

de ce dossier.  

 

 

- Partage d’informations. 
 

 La balade du Maire dans le quartier du Centre Ville aura lieu le samedi 11 mars 

prochain de 10 h à 12 h.  Une communication à paraître est en préparation. 

 

- Vos questions. 

 

 La destruction du CTM devrait démarrer en 2024.  

 Parvis de l’Eglise : les négociations d’expertises sont toujours en cours. 

 Les arbres de la place Delassus ont été éclaircis.  

 Square Léon Vogel : une intervention a été demandée au prestataire pour le 

lampadaire défaillant. 

 



   
Sans autre remarque ni question, la séance fût levée et nous avons partagé le verre de 

l’amitié accompagné de bugnes, les échanges informels ont pu continuer.  

La prochaine réunion se tiendra en avril. La date sera indiquée sur l’ordre du jour que 

vous recevrez.  

 

Bien cordialement. 

 

E. ALFIER  


